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“在‘新四条’的影响下，2009年下半年电
动自行车的销售直线下滑，也给电动车的消费
者留下了阴影，随着国家标准委员会制定‘新
四条’的流产，为今年电动车的发展迎来了新
商机，特别是‘低碳’概念的提出，电动车发展更
是迎来了新契机。”河南电动车商会副会长施积
兰说：“作为郑州航海电动车航母城、豫州电动
车批发市场的管委会主任，今年我们两个市场
将联合郑州大弘电动车业广场于4月10日至5
月6日举办航海东路电动车黄金商业圈全民健
身活动节暨第五节购车月。第一场活动气球投
篮，随后有踢毽子、拔河、绑腿跑、环保的自行车
慢骑等比赛，活动的重点之一就是向消费者宣
传低碳时代，要选择环保的交通工具。”

从诞生以来，电动车就一直在汽车和自行
车夹缝中求生存。但在去年 11 月，中国拥有
完全知识产权的两辆电动自行车被作为国

礼，分别送给美国来访的领导人。电动自行
车竟然成为国礼，这不仅说明我国正在大力
推进新能源交通产业，同时作为拥有独立知
识产权的电动车产业已经紧紧地和清洁能
源的低碳经济联系在了一起。河南屹林科
技有限公司总经理邓玉山说：“电动车的电
池技术有非常高的要求，比如说出能量要
高、重量要轻、寿命要长，还要适应不同环境
的使用。此前电动车产业的发展一直受到
电池技术的制约，现在续航里程达到了 60公
里，同时寿命也大大提高，现在全国 1亿多辆
电动自行车，减少的碳排放量是非常可观的，
每年大约减少5700多万吨二氧化碳排放。

“低碳，不是一块招牌，而是一种精神。是一
种对自然的爱，对子孙后代的责任。”郑州大明
科贸有限公司总经理付敏分析指出，“现在无论
在城市，还是乡村，电动自行车已经驶入寻常百
姓家，可以说电动车给普通老百姓的生产生
活带来了极大的方便。如果没有电动自行车
的发展和普及，中国还是一个自行车大国，跟
西方国家的差距将更大。在燃油汽车技术

上，我国跟西方国家的差距很大，但在电动自
行车技术上，我国跟西方发达国家的差距非
常小，完全可以跟上、甚至超过。”

电动车以原创产业
推动低碳经济发展

“低碳生活是一项符合时尚潮流的生活方
式，每一个有社会责任感的人都有义务参与和宣
传它。”爱玛电动车总经理丁国生介绍说，电动车
不仅轻便快捷，而且是绿色环保的交通工具。

记者走访了郑州电动车市场以后发现，敏感
的商家已经开始在销售电动车的过程中宣扬低碳
经济了，“低碳出行”或成电动车的新卖点。“电动车
行业本就是新能源开发利用最直接的表现。”大名科
贸阿米尼事业部总经理杜红卫介绍说，“在销售过程
中，我们已经给广大消费者灌输低碳出行的思想，但
是就目前来说，大部分人购买电动车还只是为了给
自己提供方便，还没有考虑到环保问题，只有极少数
人会考虑电动车是否环保、废旧电池的去向。”

“目前电动汽车尚可争取到国家津贴补偿，

电动自行车为何不可呢？因此，把电动车低碳性
作为宣传重点，让更多的人理解低碳，了解电动
车，不要只为了销售而销售，要有战略眼光，把电
动车行业真正地发展壮大。”河南森地助力车郑
州分公司总经理李成义表示，“环保、低碳知识的
普及会是接下来要做的重点工作，政府方面也会
用各种方式来引导低碳出行，低碳、环保理念的普
及必将促进电动车行业的发展。”

一些人认为电动自行车的蓄电池会造成严
重环境污染。实际上电动自行车铅蓄电池回收
率是非常高的，接近 100%，同时锂电池没有污
染,而铅酸电池具有回收价值,电池70%是铅板,
目前的回收价格在200元左右,回收后的电池通
过酸与碱中和达到一定的PH值就没有问题。汪
朝彦认为，大力发展电动自行车产业，通过对大量
电动自行车废旧电池的再生技术回炉，不仅能推动
我国再生铅工业发展的规模化、技术化、标准化建
设，同时也能为我国再生铅循环经济再生铅回收技
术水平跨入世界一流国家水平做准备，为节能环保
做出更大贡献。

“一方面国家应该对动力型电源产业进行扶
持并加强规范。发展低碳经济的目的是为了节
能减排，现在一些小型电源企业技术升级缓慢，
制造过程中造成严重污染，大量产品达不到节能
环保的要求。像这种作坊式的蓄电池生产从来不
考虑技术研发，而只考虑恶性竞争、倾销和如何避
税。”在谈到未来政府应如何帮助电动自行车产业
发展？河南电动车商会副秘书长汪朝彦认为，只
要消费者需要，随着技术发展电动自行车的未来
是一片光明，也就是说电动自行车企业的生死掌
握在消费者手中，就看这个行业如何使技术的创
新能更好地满足消费者的需要方面。而这就需
要国家在产业政策和创新机制上应有所调整，
才能真正保证技术创新。国家对形成规模的企
业进行帮扶，这主要包括设备进口，工艺改进和
成果转化等各个方面。

关注中原电动车市场报道四

“近段由于活动多，店里人
气非常旺。”在航海路豫州电动
车批发市场内，销售雅迪和苏
杰电动车的河南翔鑫商贸总
经理王强告诉记者：“随着‘低
碳’成为2010年传播率最高的
词之一，加上现在天气不热不
冷，销售出现高潮很正常，而
环保的锂电电动自行车往年
由于价位比较高很难被接受，
今年却备受欢迎。”
晚报记者 樊无敌 李红卫 文/图

电动车企业谁掌握生死牌？掌握生死牌？

电动自行车
是低碳交通重要一环
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